



El sector empresarial privado

Alejandro Pinzón

Escuela Superior de Guerra "General Rafael Reyes Prieto"
Bogotá D.C., Colombia

1992

COLEGIO DE ESTUDIOS SUPERIORES DE ADMINISTRACION

C.E.S.A

0193

ESCUELA SUPERIOR DE GUERRA

EL SECTOR EMPRESARIAL PRIVADO

Alejandro Pinzón

EL SECTOR EMPRESARIAL PRIVADO

Actualmente nuestro país atraviesa por una de las crisis más profundas de su historia, en la cual no se sabe ni siquiera el rumbo para el cual se dirigen los destinos de un como el nuestro pueblo al que le ha tocado vivir toda clase de afrentas y que no se sabe en que momento va a ocurrir el hecho que encienda la mecha que pueda hacer estallar el polvorín que con el paso de los años se ha venido formando en Colombia.

Pero, ¿cuáles pueden ser las causas de esta grave situación? Tenemos que mirar en todos los ámbitos de la vida nacional; empezando por ~~el~~ Gobierno, a quien todo el mundo ~~sindica~~ en primer lugar como el mayor causante de todo. Pero ¿será acaso que esa es la realidad concreta de las cosas? Existen muchos factores además de la labor del Gobierno que inciden en lo extremadamente delicado de la situación nacional. Por ejemplo falta de conciencia en la gente que rige las instituciones de que estas son para servirles a los ciudadanos y no para el usufructo de unos pocos que por una u otra razón son

quienes tienen acceso a los cargos dirigenciales en el país. Hay que tener conciencia que el bien común prima sobre el bien particular. Es por eso que la gente tiene el derecho a quejarse de la acción del Gobierno porque son los representantes ~~del Gobierno~~ quienes ~~son~~ los que cometen las arbitrariedades de las que hemos venido hablando en este ensayo.

Cuando se analiza tan duramente la acción del Gobierno surge la inquietud acerca de si se estará siendo al menos tan duro con las personas que viven en el monte al margen de la ley esperando a tener la oportunidad para apropiarse de las escasas propiedades de los campesinos o viendo de que manera se puede conseguir dinero sin importar los medios que se tengan que utilizar en determinado momento. Esto es una acción que le corresponde supervigilar al Gobierno como parte de un gran paquete de obligaciones que le corresponden como ente regulador de un pueblo.

Actualmente está en plena vigencia el hecho político de los diálogos con la Coordinadora Nacional Guerrillera que son quienes se encuentran al margen de

la ley y quienes se sienten en el derecho de poner las condiciones con el pretexto de ser los legítimos representantes del pueblo (?). Pero porqué representantes del pueblo? Qué persona que represente a otra se dedica a dañarle su hábitat, a truncarle la posibilidad de que tenga un futuro y que le pueda dejar un futuro a sus hijos y sus nietos. Es contradictorio pero eso es lo que precisamente se está logrando cuando se vuelan los Oleoductos ya que la única consecuencia que se está produciendo es que se desestimule la actividad empresarial de los colombianos y de todas aquellas personas que deseen desarrollar una actividad económica en nuestro país.

Dentro de ese marco de contradicciones que he venido expresando viene una gran contradicción respecto al sector privado de la economía nacional. Acaso no se está hablando con mucho ímpetu en el mundo de la privatización de la mayor parte de las funciones del estado? Y no se ha empezado a hablar en Colombia también de este tema? Cuál privatización es la que se está llevando a cabo? La de empresas grandes y que en algún momento en las manos de los particulares se

pueden convertir en grandes fuentes de utilidades. Porqué no hablamos no de privatizar la acción del Gobierno sino de integrarse a la labor fiscalizadora sobre quienes se encuentran al margen de la ley en lugar de pagarles cumplidamente las vacunas que imponen con toda la libertad posible o como en el caso de las grandes multinacionales pagan determinadas cuotas bien sea en dinero o en especie (armas, etc.). No es posible determinar o cuantificar el valor de los daños causados indirectamente por las empresas petroleras que han venido a explotar el crudo en Colombia.

En ningún país del mundo se ve y menos con esa normalidad con que es visto en nuestro país, el hecho de que se negocien los secuestros o las extorsiones; en los países civilizados la fuerza pública es utilizada para lo que fué constituida para reestablecer el orden. Pero qué pasa cuando se negocia? Se entregan las herramientas para que los elementos capaces de cometer este tipo de atropellos en contra de la dignidad humana, sigan teniendo el incentivo de hacerlo. Me estoy refiriendo directamente a los empresarios que son quienes tienen la capacidad de pago en Colombia por eso pienso

que si se crea esa conciencia de no negociar y de tener en cuenta que somos un país en guerra y que en una guerra a todo el mundo le toca sacrificarse hasta en las cosas más importantes ya que tenemos que volver al principio de que el bien común prima sobre el bien particular.

Pero vámonos al otro lado de la moneda: el lado de los subversivos y tratemos de darle una explicación lógica al hecho de porqué existe la subversión? Porque existe un grave problema económico en el país, existe la pobreza, el nivel de vida de la gente es paupérrimo y por lo tanto hay que buscar alternativas de supervivencia. La subversión es la más fácil, le ofrecen a la gente dinero, vivienda, comida y simplemente una alternativa de vida. Como en este caso estamos hablando de las posibilidades que puede ofrecer el sector empresarial privado tenemos que hablar de que no sólo el sector público es el que puede proporcionar nivel de vida a la gente, también el sector privado con su tecnología y su capital puede brindarle desarrollo a un país solamente haría falta el compromiso de hacerlo, así que señores del sector privado en sus manos está

gran parte del futuro de este país no necesitamos de ustedes sino el compromiso y la voluntad de hacerlo.

CONCLUSIONES

El sector privado ha colaborado en gran parte a que el problema de la guerrilla en Colombia haya encontrado una razón de ser una vez se perdieron los conceptos ideológicos que los movieron para surgir como alternativa, y dándole un sentido económico a su brutal actividad.

En manos del sector privado está gran parte de la solución con un poco de impulso y compromiso a sacar adelante las empresas que se propongan. Es parte de la solución que se está necesitando limitar la acción negociadora alas autoridades que son quienes tienen el respaldo de la fuerza pública sin importar un poco las consecuencias que pueda traer el hecho de hacerle frente como se deb, sin transigir ni doblegarse ante las exigencias de los violentos.

ministro de defensa civil, con el cual se espera poder logra un mayor entendimiento entre las fuerzas armadas y la población civil.

Las posibilidades de acabar con los grupos guerrilleros se están viendo poco a poco, en las conversaciones de paz, desafortunadamente, estas causan un gran trauma entre los encargados de la defensa nacional pues algunas de las concesiones que se les deben dar a los guerrilleros los afectan directamente a ellos.

En conclusión, podemos decir que para lograr un mayor fortalecimiento entre la defensa nacional y los partidos políticos, debe haber un mayor entendimiento entre ambos, que es lo que se quiere lograr con el ministro de defensa civil, si que esperamos que esto funcione bien, y se vean resultados tangibles y cuantificables, aunque el proceso de adaptación es largo.